
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!'.

СВЕРДЛОВСКИМ
СТРОИТЮ

Сегодня, в 6 часов вечера, открывается 
профсоюзная конференция строителей 
треста.

Делегаты конференции! Направим 
острие большевистской критики и само-
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критики на устранение недостатков в 
работе постройкома.

Первоочередные задачи 
профорганизации

По решению ВЦСПС и областно
го комитета профсоюза коммуналь
но-жилищного строительства в нояб
ре—декаоре проведены отчеты и 
выборы профсоюзных групп и за
водских, комитетов.

За отчетный период цеховые ко
митеты Промстроя, Заводстроя, 
Машетроя, авторемонтных мастер
ских и ряда других первичных проф
организаций несколько улучшили 
работу по мобилизации строителей 
на выполнение плана строительных 
работ, по улучшению материально
бытового и культурного обслужива
ния трудящихся.

Но уровень работы профоргани
заций треста далеко не отвечает за
дачам, поставленным решением X 
съезда профсоюзов, постановлениями 
VI и VII пленумов ВЦСПС, поста
новлениями областных, городских и 
районных комитетов В КП (б) о ра
боте профсоюзов. Одним из главных 
недостатков в работе профорганиза
ций треста является формализм в 
руководстве социалистическим со
ревнованием, отсутствие передачи 
передового опыта стахановцев, низ
кая культурно-массовая работа в 
подразделениях треста, безинициа- 
тивность большинства секций проф
союза, недостаточно оперативное 
руководство цеховыми комитетами 
со стороны постройкома.

Сегодня начинает работу проф
союзная конференция строителей 
треста. Делегаты конференции долж
ны подвергнуть резкой критике рабо
ту цеховых комитетов, постройкома, 
с большевистской требовательностью 
и принципиальностью вскрыть все 
недостатки в работе профсоюзов и 
наметить пути их устранения.

Задача вновь избранного состава 
постройкома заключается в том, 
чтобы в первую очередь улучшить 
организационную работу профгрупп, 
цеховых комитетов, по деловому ор
ганизовать работу профактива в 
массах, добиться серьезного улучше
ния производственной "и культурно- 
массовой работы и руководства со
ревнованием, удовлетворения ма- 
териально-бытоъых нужд рабочих, 
поднять работу профорганизации 
треста до уровня задач, поставлен
ных большевистской партией и со
ветским правительством.

Годовой план сдачи гнилья 
в энсплоатацию выполнен
23 декабря коллектив Свердловскпром- 

строя завершил выполнение плана 1951 го
да по вводу в эксплоатацию жилых объек
тов.

За последние несколько дней строитель
ные управления треста сдали комиссии 
Госстройконтроля одиннадцать жилых до
мов, в том числе два сорокаквартирных 
дома для Уралмашзавода, 36-квартирный 
дом с детской поликлиникой для турбо- 
моторного завода, дом № 9 для завода 
«Уралэлектроаппарат», дом № 13 для за
вода «Главэкскаватор», 18-квартирный дом 
для коллектива нашего треста и еще пять 
сборнощитовых восьмиквартирных домов.

Свердловскпромстроевцы! Подхватим почин 
московских каменщиков!

За снижение стоимости на каждом виде строительных работ
Рассказ бригадиров-каменщиков пятого управления треста „Мосжилстрой“ 

Михаила Шишиморова и Александра Завьялова

Инициатива стахановцев фабрики «Бу
ревестник» Марии Лерченко и Григория 
Муханова, начавших соревнование за сни
жение себестоимости на каждой операции, 
заинтересовала весь коллектив нашего 
управления. Для нас этот почин имеет 
особо важное значение. Правительство по
ставило перед строителями задачу снизить 
стоимость работ.

Попытки организовать борьбу за эконо
мию материалов были предприняты на мно
гих площадках. Но они не всегда при
носили должные результаты. Снижение 
стоимости жилого дома зависит не только 
от бережного расходования материалов, но 
и от ряда других причин. Все это при
шлось серьезно обдумать, когда мы реши
ли последовать примеру М. Левченко и 
Г. Мухажива.

Нам на помощь пришел начальник пла
нового отдела треста инженер-экономист 
М. II. Балихин. Он создал простую и яс
ную систему планирования и учета стои
мости работ по каждой бригаде. Это по
зволило нам, бригадирам, вместе с т. Ба- 
лихиным и старшим производителем работ 
т. Макаровым составить конкретный план 
борьбы за снижение стоимости по нашим 
«пятеркам», начать соревнование за сни
жение стоимости на каждом виде строи
тельных работ.

Бригады взяли на себя социалистиче
ское обязательство: снизить за месяц стои
мость работ по сравнению с планом на 
5.260 рублей.

Поясним подробнее, откуда взялась эта 
цифра.

В течение месяца каждая пятерка по 
норме должна .произвести 148,8 кубиче
ских метра кирпичной кладки стен, обли
цевав их керамической плиткой. Мй обя
зались ежедневно выполнять задание на 
двести процентов и таким образом сде

—- УСПЕХ КОЛЛЕКТИВА —
16 апреля 1951 года было объявлено 

официальным даем начала стройки 
36-квартирного дома с детской поликли
никой.

В этот день на площадке, где в то 
время был сложен лишь фундамент бу
дущего дома, состоялся митинг коллекти
ва строителей, которому было (впервые по
ручено скоростное строительство 3-этаж
ного здания.

Тут же, на митинге строители взяли 
повышенные социалистические обязатель
ства и с первого дня началась упорная 
борьба за их выполнение.

Один за другим стали расти этажи до
ма. Вот закончена кладка... Установле
ны чердачные перекрытия, сделана 
кровля.

Начались отделочные работы. Здесь от
делочники—штукатуры бригад тт. Мося- 
пина и Долгорукова показали свое ма
стерство. Красивый массивный дом вырос 
на углу улиц Краснофлотцев и Стачек.

Каждый цре-хожий. смотря на этот дом. 

лать за месяц в два раза больше—297,6 
кубических метра кладки. Если мы будем 
перевыполнять норму, сроки строительства 
сократятся, значит накладные расходы 
уменьшатся. Ведь многие накладные расхо
ды (административно-хозяйственные, жи
лищно-коммунальные, на охрану и другие) 
прямо зависят от того, как долго соору
жается дом.

Подсчеты подсказали, что если каждая 
бригада будет ежедневно перевыполнять 
нормы в два раза, мы получим за месяц 
по 2.708 рублей экономии за счет сни
жения накладных расходов. Эту цифру 
мы и записали в свое обязательство.

Второй источник снижения стоимости— 
экономное расходование материалов. Мы 
пришли к выводу, что на каждом кубо
метре кладки можем сберечь десять кирпи
чей, 0,02 кубометра раствора и 0,02 
квадратных метра плиток. Таким образом 
в месяц благодаря экономии материалов 
можем сберечь 2.542 рубля.

И, наконец, наши бригады взялись 
продлить срок службы инвентаря и ин
струмента—кельм, лопат, молотков и т. д.

Работать по-новому начали 7 декабря. 
Руководители управления (начальник 
т. Г. Мерзляк) создали условия, необходи
мые для успешного выполнения обяза
тельства-.

Налажен учет соревнования. На пло
щадке установлена большая доска указа
телей, где ежедневно записывается, сколь
ко каждая пятерка сберегла за день.

Первые же дни соревнования принесли 
хорошие результаты. Бригада Шишиморо- 
ва, например, в первый день выполнила 
сменное задание на 238,6 процента, сбе
регла 213 кирпичей, 0,06 кубометра ра
створа, 0,13 квадратного метра керами
ческой облицовки. Когда все это перевели 
на деньги, оказалось, что пятерка сэконо
мила 224 рубля, Бригада Завьялова за 

невольно останавливался, любовался кра
сивой наружной отделкой и проникался 
чувством гордости за свой район, кото
рый год от года, становится все более 
красивым, благоустроенным.

Хотя снаружи райоты были законче
ны, их не мало оставалось еще внутри 
здания. Штукатурка 36 квартир, помеще
ния детской поликлиники и больницы 
потребовала немало времени и усилий.

Здесь также отлично трудились брига
ды штукатуров, руководимые тт. Моояги- 
иым и Долгоруковым, которые наряду с 
большим перевыполнением норм выработ
ки, давали хорошее качество работ.

Широкий фронт работ предоставшл 
штукатуры малярам. Сюда пришли брига
ды маляров тт. Романовой, Калюжной и 
Кузина.

Хорошо слаженный .труд бригад, умелое 
руководство бригадиров позволили маля
рам успешно справиться с заданием.

Хорошо трудились па строительстве 
этого объекта бригады плотников. тт. Ми- 

этот день снизила . стоимость работ на 
175 рублей. Примерно такие же показа
тели были и в следующие дни. За восемь 
дней бригада Шишиморова сэкономила 
1.611 рублей, бригада Завьялова—1.552 
рубля. Знатный каменщик лауреат Ста
линской премии Василий Королев, который 
также включился в соревнование, в пер
вый же день сберег 218 рублей.

Даже за . этот небольшой срок мы уви
дели, что возможности снижения стоимо
сти работ, в частности, путем экономии 
материалов, очень велики. Взять хотя бы 
кирпич. По норме на кубометр кладки 
можно израсходовать четыреста штук. Но 
тут предусмотрен известный резерв на 
бой и отходы. Если же бережно относиться 
к материалу, работать аккуратно, то мож
но обойтись без этото резерва и расходо
вать на кубометр 380—385 кирпичей. 
Наш опыт это наглядно подтверждает. Мы 
стараемся пускать в дело каждую поло
винку кирпича, чтобы ничего не пропа
дало.

Когда мы приняли обязательства по эко
номии материалов, у некоторых товарищей 
были сомнения: не отразится -ли это на 
производительности труда. Сомнения ока
зались напрасными. Не было еще дня, 
когда бы мы давали меньше двух норм. 
Этому способствуют культурная организа
ция работы, порядок на площадке.

Мы у,верены, что каждая бригада ка
менщиков может организовать свою рабо
ту таким же образом и добиться ощути
тельной экономии государственных 
средств. Да и не только каменщиков! Это 
доступно строителям всех специально
стей — штукатурам, малярам, плотникам. 
Примерные подсчеты показали, что если 
весь коллектив нашего треста включится 
в соревнование, это’ даст годовую экономию 
в миллион с лишним рублей.

(Газета «Труд», за 18 декабря 51 г,).

зева и Зинурова, выполняя ежесменно по 
130—140 проц, нормы, и столяры 
тт. Деньгин, Тарасов, Маслов и Кисли
цин, вырабатывающие до- полутора норм 
в смену.. '

С начала строительства трудились 
бригады разнорабочих тт. Толстобровой, 
Токаревой и Дергуновой. Скромные тру? 
женицы внесли свой вклад в общее дело.

Но особо хочется отметить труд знат
ного стахановца треста Василия Иванови
ча Пикалова. Ему было поручено устрой
ство мозагйных полов. 0ц трудился за 
троих, не считаясь с временем, и все 
работы выполнил только на «хорошо».

Исключительно, добросовестно относился 
к порученному долу дежурный . слесарь 
Иван Андреев, в его дежурство все меха
низмы работали безотказно.

Строительство Зб-квартирного дома с 
детской подаклиникой -закончено. Дом 
сдан государственной комиссии.

Скоро дом будет заселен грудящимися 
тур б «моторного завода, а дети Куйбышев
ского района получат новую, прекрасно 
оборудовацную поликлинику.

Н. ЗИБИН, начальник участка.
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-—- Лучший машинист 
погрузчика

Немногим более года- прошло с 
тех пор, »к на машинопрокатную 
базу поступил работать Алексей Сте
панович Сидаро®.

Тов. Сидорову поручи» работу на 
тракторном погрузчике, (предназна
ченном для погрузки шлака и горб- 
лендита на автомашины.

Работая машинистом, Алексей Сте
панович организует свой труд таким 
образом, что не допускает ни одной 
минуты простоя как своего механиз
ма, так и автотранспорта.

Тракторный погрузчик Т-107, на 
котором трудится то®. Сидоров, всег
да в, отличном состоянии. Не было 
случая, чтобы он 'ушел с работы, не 
осмотрев тщательно детали механиз- 
ма и не приведя их в порядок.

Честное и добросовестное отноше
ние к труду позволяет Алексею 'Сте
пановичу добиваться высоких пока
зателей: он систематически выпол
няет нормы выработки на 250— 
290 проц., а его заработок ежеме
сячно составляет до двух тысяч 
рублей,

■Неоднократно имя то®. Сидорова 
отмечалось в приказах по машино
прокатной базе, а недавно он зане
сен в Книгу почета построечного ко
митета, как лучший машинист по
грузчика треста.

НА СНИМКЕ- Алексей Степанович 
СИДОРОВ.

Счастливая
юность

Особой заботой и любовью окружена в 
нашей стране молодежь. Молодым гражда
нам Советского Союза созданы все усло
вия для счастливой, радостной жизни. Со
ветская молодежь с энтузиазмом трудится в 
первых рядах строителей коммунизма.

Велика и почетна задача молодых 
строителей нашего треста. Им поручено 
сооружать новые жилые кварталы расцве
тающих социалистических города. Моло
дые члены нашего коллектива имеют не
обходимые условия для 'созидательного 
труда, учебы и культурного отдыха.

(После упорной работы на стройке мо
лодежь весело и хорошо отдыхает в новых, 
благоустроенных общежитиях, построен
ных специально для молодых рабочих. Не
сколько лет я работаю .воспитателем в 
молодежном общежитии № 6. На моих 
глазах проходит жизнь нескольких десят
ков молодых строителей.

Еще совсем недавно пришел на стройку 
выпускник школы ФЗО Аркадий Козулин. 
Работая каменщиком на объектах Завод- 
строя, он за короткий срок успешно ов
ладел своей профессией. Бригада, в кото
рой Аркадий считается одним из лучших

Каким должен быть агитатор?
С первых дней Великой Октябрьской 

социалистической революции в жизни на
шей страны, огромную роль играет поли
тическая агитация-

«Надо перевоспитать массы, —- учил 
Ленин, — а перевоспитывать их могут 
только агитация и пропаганда». Велика и 
многообразна, почетна и ответственна 
роль агитатора в нашей стране. Каждый 
агитатор является у нас активным и по
следовательным проводником марксистско- 
ленинского учения, стойким борцом за 
коммунизм. Его оружие — живое слово.

Самым важным в деле проведения аги
тационно-массовой работы является тесная 
связь с массами.

«...Что значит иметь связь с массами?.. 
Надо сказать, что связь-то с массами мо
жет быть самая разнообразная. Ну, ска
жем, иметь широкий круг знакомства, хо
дить в гости друг к другу, и, будучи в го
стях, можно, конечно, кое-что узнать из 
того, что делается на заводе, в среде рабо
чих, в учреждении. Это ведь тоже связь с 
людьми. Панибратство в обращении с ра
бочими. Ходит, скажем, парторг или проф
орг по цехам, рабочих по плечу похло
пывает, называет даже по имени. А в де
ло не вникает, на недостатках внимание 
рабочих не останавливает. О таком секре
таре парткома или парторге можно ино
гда услышать: «вот как близко к массам 
стоит человек, рабочего по плечу хлопает, 
Иваном Петровичем называет, свой па
рень». Плестись в хвосте за массами — 
это тоже «связь» с массами. Тебе жалуют
ся на то, на другое, а ты поддакиваешь, 
вместе плачешь в жилетку. Тебе поют, а 
ты подтягиваешь... Но о такой ли связи с 
массами мы, большевики, думаем? Нет, ко
нечно».

Эти слова М. И. Калинина должен пом
нить каждый агитатор, чтобы не потерять 
настоящей связи с массами и не оказать
ся в хвосте. А как вести массы и кто мо
жет вести массы? На эти вопросы М. И. 
Калинин отвечает, что массы должен 
прежде всего вести партийный руководи
тель, т. е. секретарь парторганизации со 
своим агитколлективом. Само собой разу
меется, говорит М. И. Калинин, что пар
тийный руководитель и агитатор должны 
быть людьми идейными и глубоко предан
ными коммунистической партии, должны 
знать историю нашей партии и понимать 
задачи, которые наша партия ставит перед 
народом. Дальше М. И. Калинин указы
вает, что агитатор должен быть прежде 
всего скромным, не зазнайкой, он советует 
агитаторам не пользоваться методом по
учения, а строить свою беседу так, как бы 
советуешься со слушателями.

Некоторые агитаторы затрудняются ино
гда ответить на тот или иной вопрос сра
зу. В таких случаях они не должны от
чаиваться, а обязаны выяснить этот во
прос и ответить на него в следующей бе

каменщиков, является стахановской и 
систематически в полтора-два раза пере
выполняет нормы. С каждым месяцем 
увеличивается заработок молодого камен
щика. За короткий срок Аркадий приоб
рел себе много вещей. Вернувшись с ра- 
ооты, он одевает новый костюм и спешит

Молодые строители в часы досуга.
На снимке (слева направо): штукатур 

моторист тов. ВЕЛИКАНОВ, плотник тов, 
штукатур тов. ГОЛЬЦЕВ, штукатур тов. 
менщик тов. САЛТЫКОВ. Сидит с баяном каменщик тов. КОЗУЛИН

седе. Но никогда не следует оставлять 
неразрешенных вопросов.

Самое трудное в агитационной работе— 
научиться говорить доходчиво. Это не лег
кое дело. «Языку надо учиться, язык для 
агитаторов—это все»—говорил М. И. Кали
нин. Выступление агитатора, прежде все
го, должно быть хорошо осмысленным. 
Первое условие успеха нашей речи в том, 
чтобы мы «сначала думали, а потом гово
рили, но не ' говорили, а потом думали». 
(Калинин).

Речь агитатора должна быть ясной, про
стой, культурной и доходчивой до слуша
телей. «Если человек не может грамотно, 
правильно изложить свои мысли, значит 
он и мыслит также бессистемно, хаотич
но»-—-заявил товарищ Сталин в беседе с 
Героем Социалистического Труда тов. 
Яковлевым.

Беседу агитатор может начать с любого 
вопроса, с любым количеством слушате
лей, а в процессе беседы слушатели все
гда найдутся, и беседа может принять жи
вой и интересный характер.

В обеденный перерыв на участке прора
ба тов. Сиякаева зашел разговор между 
агитаторам и молодыми рабочими о выбо
ре профессий. Вначале двое молодых ра
бочих рьяно доказывали, что профессия 
штукатура хуже всех других профессий, 
Агитатор на ряде многих примеров дока
зал ребятам, что профессия строителя в 
наши дни—самая почетная. Беседа зашла 
о великих стройках коммунизма, о стира
нии граней между умственным и физиче
ским трудом, перспективах молодежи в 
деле совершенствования своей квалифика
ции. Собралось немало слушателей, и все 
они единодушно согласились с доводами 
агитатора.

Агитатор не должен упорно придержи
ваться составленного плана беседы, она 
может развиваться в зависимости от по
требностей слушателей. Однако агитатору 
не следует забывать, что всю свою работу 
он обязан строить на разъяснении коллек
тиву задач по выполнению государствен
ного плана.

Проводя разъяснительную работу в мас
сах, агитатор -обязан сам систематически 
работать над повышением своего идейно
политического уровня и постоянно быть в 
курсе всех важных текущих событий. Не
маловажную роль в работе агитатора 
играет и учет проделанной работы. Для 
этого каждому агитатору необходимо 
иметь журнал учета.

Агитатору следует работать с группой не 
более 10—15 человек, работать постоянно 
и упорно, живо отвечая, на запросы слу
шателей, помогать рабочим находить но
вые пути для успешного выполнения про
изводственных задач.

И. ХАРЛАМОВ, 
заместитель секретаря партбюро 

треста.

на занятие драматического кружка в клуб 
строителей.

Интересно и содержательно проходит до
суг молодого рабочего: он часто посещает 
театры и кино, много читает. Так, как 
Аркадий Козулин, живут все молодые ра
бочие. А. ВОРОТНИКОВА,

воспитатель.

тов. ЯКИМОВ, плотник тов. БОГДАНОВ, 
ДАНИЛОВ, каменщик тов. НЕКРАСОВ, 

КОЗЛОВ, плотник тов. НИКАДРОВ, ка

Слово подшефных
Учащиеся школы № 107 приносят глу

бокую благодарность своим шефам •— 
строителям треста £вердловскпромстрой 
за любовное отношение к ремонту школы, 
за прекрасно устроенный при помощи 
■строителей каток.

Коллектив учителей и учащихся на
деется, что наши шефы установят еще бо
лее тесную связь со школой, помогут нам 
инструкторами по лыжному спорту, по 
шахматам и шашкам, а также по столяр
ному делу. Мы надеемся, что строители 
смогут выделить для работы столярного 
кружка инструмент и оборудование ма
стерской по дереву. Коллектив учащихся 
надеется, что спортивное общество «Строи
тель» использует молодых спортсменов 
школы в юношеских командах своего об
щества.

Мы просим постройкой треста помочь 
нам в устройстве двух новогодних елок.

Тесная дружба между шефами и под
шефными поможет педагогическому кол
лективу в воспитании молодых строите
лей коммунистического общества.

По поручению учителей и учащихся: 
Н. ДОРОХИН — директор школы.

---- 9-----110 СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
«НЕУДАЧНОЕ НОВОСЕЛЬЕ»

Под таким заголовком было опублико
вано в газете «Свердловский строитель» 
письмо жильцов дома № 48 по улице Эн
тузиастов. В ответ на запрос редакции за
меститель начальника жилищно-комму
нального отдела тов. Клепинин сообщил, 
что с 40 нояоря налажено нормальное 
снабжение всего квартала сборнощитовых 
домов электроэнергией, а также ликвиди
рован недостаток в водоснабжении дома 
№ 48, где при испытании водопроводной 
линии произошла авария, которую, обяза
ны были ликвидировать сантехники, руко
водимые тов. Альтманом. Хотя жильцы 
дома № 48 пользуются теперь водой, ава
рия полностью не ликвидирована, вода 
проходит сквозь почву и разливается по 
тротуарам. Тов. Альтману дано указание 
немедленно устранить этот недостаток.

«НА ДВЕ ПЕЧИ ОДНА ТРУБА»
В ответ на заметку «На две печи одна 

труба» заместитель начальника ЖКО 
тов. Клепинин сообщил, что инженеру ре
монтно-строительного цеха тов. Горб да
но указание срочно исправить печи.

«КОГДА БУДЕТ ВОДА?»
Озаглавленная так заметка была на

правлена в жилищно-коммунальный отдел 
треста. Из ЖКО редакции сообщили, что 
работа водоразборных колонок налажена. 
Имеющиеся на поселке 3 колонки пол
ностью обеспечивают нужды населения.
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